

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 20 minutos,
y se pone á las 4 horas y 59 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los santos mártires Gumesindo, presbítero, y Servideo, monje, en Córdoba.

San Hilario, obispo y confesor, en Poitiers de Francia.

San Leoncio, obispo, en Cesárea de Capadocia, quien trabajó mucho por defender la fe católica contra los infieles en tiempo de Licinio, y contra los arrianos en tiempo de Constantino.

San Agricio, obispo, en Tréveris.

Santa Glafira, virgen, en Amasca del Ponto.

Santa Verónica, virgen de Binasco, de la Orden de San Agustin, en Milan, en el convento de Santa Marta.

CULTOS.—Mañana jueves.—En el Oratorio de las Hermanitas de los Pobres continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis de la mañana y misas rezadas hasta las diez y media en cuya hora se cantará la misa mayor. Por la tarde, á las cinco y media habrá rosario y sermón que predicará el P. Melchor Plánas, luégo estacion y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

SECCION NACIONAL

REVISTA DE ROMA.

Un discurso del Santo Padre.—Supresion del Hospicio y Hospital español de Santa María de Montserrat en Roma.—El gobierno turco y el gobierno español.—Condecoraciones otomanas á la corte pontificia.—Próximo Consistorio.—Dos Cardenales enfermos.—El gobierno italiano y las Misiones católicas.—Política italiana.

El gravísimo discurso que el Santo Padre pronunció el día 23 del corriente ante el Sacro Colegio de Cardenales, debe ser ya conocido de mis lectores. Por lo tanto, réstame sólo hacer notar la impresion profunda que ha producido, como no podía ménos, ya que los hechos denunciados en la alocucion pontificia han tenido lugar á la vista de todos y han sido narrados con fruicion por toda la prensa liberal y oficiosa.

Imposible sería negar la persecucion que la Iglesia sufre, como lo sería tambien querer desconocer que la actual agitacion anti-clerical fué inaugurada en el banquete de Viterbo por el ministro Grimaldi, que ha sido continuada por el ministro Tajani, con la expulsion de varias órdenes religiosas, y que continúa siendo animada y favorecida por el primer ministro Depretis, el cual ordenó á sus prefectos y empleados de provincias que tomasen parte en los *meetings* anti-clericales, como sucedió en Turin, y autorizó á las Compañías de ferro-carriles para que hicieran rebajas en sus tarifas á favor de la canalla que de todos los puntos de Italia quisiera concurrir á las famosas demostraciones anti-clericales de Mentana.

Tambien es innegable que este movimiento de hostilidad hacia la Iglesia y el Papado ha sido singularmente confortado por el rey Humberto en su telegrama al alcalde de Roma declarando á esta ciudad «conquista intangible.»

En la imposibilidad de negar estos hechos los periódicos oficiosos ha tomado el cómodo partido de guardar el silencio más absoluto sobre dicho discurso, mientras la prensa radical más rabiosa ha vomitado contra él un cúmulo de villanas y groseras calumnias.

Tambien del gobierno español se tienen aqui noticias poco agradables para los católicos de Roma. Mientras se espera conocer cómo se arreglará el asunto del matrimonio civil, que el gobierno del señor Sagasta quiere implantar en nuestro país, y se teme que su resolucion sea perjudicial para la Iglesia y causa de afliccion para los corazones verdaderamente católicos y españoles, ha llegado un decre-

to de Madrid ordenando la supresion del Hospicio, del Hospital y de la Casa de Santa María de Montserrat en Roma.

¿En que se querrán invertir los *setenta mil escudos* de renta anual que poseen las obras pías españolas de Roma? Seguramente se destinarán á algun uso profano, como ya se ha hecho con una parte de aquel dinero, violando así la última voluntad de los donantes en vida ó de los testadores próximos á morir, que dejaron aquellas cantidades con intencion de que se emplearan en *obras pías* únicamente.

Sabido es seguramente no lo ignoran mis lectores, pero nunca está de más recomendarlo que los bienes de las Obras Pías de España en Roma proceden todos de donaciones y legados testamentarios de particulares españoles y no de actos de largueza del Estado; que á los Reyes de España corresponde el *patronato* de dichos bienes y que nadie tiene derecho de disponer de ellos, ni de sus rentas, como ahora despóticamente lo hace el gobierno español.

Este acto del gabinete Sagasta no puede dejar de producir gran afliccion al Santo Padre, el cual, que yo sepa, ni ha sido consultado ni siquiera advertido, de la meditada y hoy realizada supresion de estas obras piadosas.

¡Hé aquí la gratitud que el gobierno español demuestra hacia la Santa Sede y hacia Leon XIII que tantas y tan patentes pruebas de afecto le ha dado!

Todos ó casi todos los Estados de Europa y hasta de América tienen en Roma iglesias nacionales, establecimientos benéficos, colegios eclesiásticos, etc. etc.; pero ninguno, ni aún el republicano de Francia, perjudican en lo más mínimo á aquellos establecimientos, sino que por el contrario y por su propio decoro, no cesan de protegerlos, sostenerlos, favorecerlos y aumentarlos. Es más; el más celoso protector de las obras pías de Roma para sus súbditos católicos es el gobierno turco. Y esto es tan verdad que podría demostrarse con hechos esplendísimos sobre este propósito. Basta decir que el gobierno otomano ha logrado por medio de su embajador acreditado cerca la corte del Quirinal, no sólo impedir que fueran confiscados sino que tambien ha conseguido evitar que fueran *convertidos* en renta pública, en censales, etc. etc., los bienes que poseen los establecimientos católicos orientales como el Colegio de Maronitas del Líbano, el Hospicio de los Armenios y otros.

Cuando, recientemente, el Santo Padre mostró su vivísimo deseo de ver instituido en Roma un Colegio eclesiástico para los armenios, el gobierno turco fué quien, por medio de sus hábiles agentes diplomáticos, hizo obtener á los armenios, por precio bastante reducido, el suprimido convento y la bellísima iglesia de San Nicolas de Tolentino, situados entre las Termas Dioclecianas y la plaza Barberini, que habían pasado á ser propiedad del municipio de Roma mediante lo que todo el mundo sabe.

Por aquel tiempo, en cambio, el gobierno español hacía vender la iglesia de San Jaime de los españoles, la cual estuvo á punto de ser adquirida por los protestantes ingleses que querían convertirla en un templo herético.

Doloroso, dolorosísimo es tener que hacer comparaciones de este género entre el gobierno turco y el de una nacion católica como España, pero ¿quién tiene la culpa de ello?

A propósito del gobierno turco. Por los telegramas habrán visto ya que el Sultan de Constantinopla ha concedido condecoraciones de la orden del *Osmanié* á los señores Cardenales Jacobini, Secretario de Estado de S. S., Simeoni, Prefecto de la Propaganda, y Parocchi, Vicario General de S. S., á Mons. Boccali, Auditor, y á Mons. Cretoni, Secretario de la Propaganda para los asuntos orientales. Ha dado ocasion á estas condecoraciones el arreglo llevado á cabo por mediacion de los citados personajes, acerca de una competencia suscitada entre los Padres Escolapios y el Colegio Armenio, sobre la posesion de un local próximo á San Nicolas

de Tolentino. El Sultan ha declarado que al conferir estas condecoraciones entendía honrar, en las personas de los Cardenales y Prelados dichos, al Papa como supremo tutor de la moral y de la justicia.»

Se cree que en el próximo Enero tendrá lugar un Consistorio en el cual serán preconizados algunos Obispos que han recibido ya sus nombramientos, entre los cuales figura un dignísimo sacerdote, hermano del Emmo. Card. Mazzella, nombrado Arzobispo de Bari en las provincias meridionales de Italia.

En este Consistorio recibirán el capelo cardenalicio algunos Cardenales creados últimamente que aun no han recibido esta insignia y que son esperados en Roma por este motivo.

No se sabe, pero se cree poco probable, si el Santo Padre nombrará en este Consistorio algunos nuevos Cardenales.

El Sr. Cardenal Jacobini, Secretario de Estado de S. S., continúa enfermo y sin poder ocuparse de los asuntos inherentes á su alto cargo.

Tambien está ligeramente enfermo el Sr. Cardenal Laurenzi, que fué Vicario y despues Auxiliar del Cardenal Joaquin Pecci, hoy Leon XIII, en la diócesis de Perusa.

Espérase que la salud de estos dos ilustres purpurados pueda restablecerse dentro de poco tiempo.

El conde de Robilant, ministro de Estado del reino de Italia, ha hecho llegar indirectamente á la Santa Sede una semi-queja, deplorando que se crea probable la substitucion de los misioneros dominicos italianos de Esmirna por los franceses.

La Santa Sede le ha hecho contestar que consideraba esto muy natural. El servicio militar obligatorio impuesto en Italia á los clérigos y la persecucion sistemática del gobierno contra el clero y las órdenes religiosas, han hecho difícil el reclutamiento de novicios para las comunidades que proveen principalmente de misioneros las regiones extranjeras; de modo que si el gobierno italiano se obstina en no abolir el servicio militar, á lo ménos para los clérigos que se dediquen á las misiones, dentro de pocos años sucederá que no habrá misiones italianas en Oriente, ni en el Extremo Oriente, ni en Africa, ni en ninguna otra parte del mundo.

En las esferas gubernativas italianas nada nuevo importante. El parlamento permanece cerrado con motivo de las vacaciones de Navidad y la política interior está por ello en un período de tregua.

En cuanto á la política exterior, mientras el gobierno continúa con la mayor reserva posible los armamentos y las fortificaciones en los confines franceses, sigue atentamente el desenvolvimiento de las cuestiones de Oriente y procura no comprometerse demasiado abiertamente en favor de una ú otra parte, pronto á declararse, en el último momento, partidario del más fuerte ó del que parezca tener mayores probabilidades de alcanzar la victoria.

Es la antigua y constante política de la casa de Saboya, de la cual es digno intérprete el conde de Robilant, piamontés.

Roma 30 de Diciembre de 1886.—P.

MADRID 8 DE ENERO.

Parece ser que el ministro de Fomento, señor Navarro y Rodrigo, no acepta, por lo ménos en todas sus partes, el proyecto de su antecesor sobre mejora de sueldo á los ingenieros civiles, de las diversas clases, consignadas por el señor Montero Rios, en un decreto que se recordará vió la luz en la *Gaceta*. Esto son los ingenieros quienes lo dicen, y tan mal efecto les ha causado, que ya se habla de que los diputados pertenecientes á la clase, se disponen á reunirse y acaso lo verifiquen hoy, para convenir los medios de enterarse de lo que proyecta el Sr. Navarro y Rodrigo, y ver de oponerse á lo que les perjudique.

PALMA 12 DE ENERO

— Algunos diputados antillanos se proponen reunir á sus compañeros ántes de que las Córtes reanuden sus tareas para mostrarles su disconformidad con el proyecto de novación del contrato de la compañía Transatlántica.

Además de que el plazo de 20 años y del andar que á los buques se exige les parece mal, creen que tratándose de un asunto que de tal modo interesa á las Antillas, debía haberse oído la opinión de aquellos interesados, de la que se ha prescindido por completo.

— Ha fallecido en Madrid el Sr. D. Santiago González Encinas, doctor en Medicina y senador afiliado al partido republicano posibilista.

Antes de anoche, al conocer que se aproximaba el término fatal de su enfermedad, y después de una larga conferencia que celebró con el señor Gamazo, pidió el Sr. Encinas los últimos Sacramentos, que le fueron administrados inmediatamente.

El Sr. González Encinas ha muerto, por consiguiente, en el seno de la Iglesia católica.

Roguemos á Dios por su alma.

— Noticias telegráficas recibidas hoy de Búrgos, anuncian que el frío que se sintió ayer en aquella ciudad ha sido intensísimo.

El termómetro ha señalado al aire libre y á la sombra diez y ocho grados bajo cero. Las fuentes públicas y parte del río se han helado. En algunas horas era muy difícil transitar por las calles.

— Los requisitos que deberán reunir las tarjetas postales elaboradas por los particulares para que sean cursadas por las oficinas de Correos, son las siguientes:

1.º Su tamaño no debe exceder de 14 centímetros de largo por nueve de ancho.

2.º Deberán llevar adherido en el anverso (ángulo superior de la derecha) un sello de correo de valor igual al precio á que se expendan las tarjetas oficiales con igual destino.

3.º Deberán estar tiradas en cartulinas de buena calidad para que sean fácilmente manipuladas por los empleados de Correos.

4.º En el anverso no podrán llevar otra parte manuscrita que el nombre y seña del destinatario, pero el remitente podrá, por medio de un sello, membrete ó de otro procedimiento tipográfico, consignar su nombre, señas ó cualesquiera otra indicación que juzgue conveniente.

5.º La circulación por Correos de estas tarjetas queda sometida además á las reglas consignadas en la Instrucción de 10 de Mayo de 1871, vigentes para las tarjetas oficiales.

6.º Las tarjetas que aparezcan en los buzones y que no reúnan todos los requisitos anteriormente marcados, serán detenidas, debiendo avisar los administradores de Correos á los remitentes si éstos fueran conocidos, para que subsanen los defectos de que aquellas adolezcan.»

— El 13 de Diciembre último llegó al puerto de Ponta Delgada (islas Azores) un bote procedente de Port-Natal (Africa oriental), no lejos de Madagascar. Media la embarcación 20 pies de largo, siete de ancho y cuatro en su mayor altura, desde la quilla al puente.

El barco aparecía cubierto. Sólo en la popa no lo estaba.

Un pequeño espacio necesario para que dos hombres pudieran dirigir la maniobra. Componían la dotación tres hombres. El barco sólo tiene un palo mayor y tres velas.

El 2 de Mayo el buque salió de Durban haciendo rumbo al Sur hácia el Cabo de Buena Esperanza. Vientos contrarios obligaron á los tripulantes á detenerse en una isla desierta. De ella salieron al fin para el Cabo, al que llegaron sin novedad alguna.

De allí dirigiéndose los tres navegantes á la isla de Santa Elena, logrando en ella tomar puerto un mes después.

En la travesía de Santa Elena á las islas Azores, han invertido tres meses y medio, recorriendo por tanto á contar desde el punto de partida, la enorme distancia de 6,400 millas. El capitán de este verdadero cascarón de nuez, se propone llegar á Londres quedándole una distancia que recorrer de 1,400 millas.

Fácil es formar idea de las penalidades sufridas por la tripulación en un viaje de ocho meses y en barco tan pequeño. Sin embargo, los tres hombres que la componen llegaron á las Azores buenos y sanos, sin haber sufrido durante la travesía ni la más ligera molestia.

Los habitantes de las islas han recibido con gran entusiasmo á los intrépidos viajeros, prodigándoles toda clase de auxilios.

— La deuda flotante, que en 1.º de Diciembre último importaba 124.640.000 pesetas, ha subido á 129.250.000, á consecuencia de una emisión de letras de 4.600.000. Como tercera entrega por cuenta del anticipo de 25 millones acordado por real orden de 1.º de Octubre próximo pasado, se han renovado letras por valor de 21 millones, lo cual no produce alteración.

La apreciable *Revista Popular*, que dirige el eminente escritor D. Félix Serdá y Salvany, acaba de publicar el artículo que reproducimos en lugar preferente de las columnas de EL ANCORÁ, en la seguridad de que será leído con especial gusto por nuestros abonados:

LA PRIMERA PALABRA.

Debémosla este año con más razón que nunca al que es, desde el primer día de nuestra modesta publicación, tema constante y nunca interrumpido de su popular Propaganda; al Papa.

Con más razón, decimos, en este año que en otros, y mejor debimos decir, con doblada razón. Primera, porque en él, según indicios, van á ser su augusta Persona y autoridad blanco más privilegiado de todos los rencores de la Masonería; segunda, porque en el mismo, y con motivo del quincuagésimo aniversario de su ordenación sacerdotal, dispónese á ofrecerle más que nunca hermoso plebiscito de amor todos los buenos católicos.

Doble corriente de amor y de odio que son ya añejas en el mundo de hoy, ¿quién lo ignora? pero que al presente van á mostrarse con relieve especial y con toda la fuerza del más acentuado contraste.

Van á mostrarse, hemos dicho. Y otra vez hemos de corregirnos: han empezado á mostrarse ya. Porque no se diría sino que ante la perspectiva del glorioso suceso que en el presente año se prepara á festejar la sociedad de los hijos de Cristo, un cierto estremecimiento de ira, si no es de mal disimulado pavor, ha empezado á poner en conmoción los entros masónicos, verdaderas sucursales del infierno sobre la tierra. Y que para anticipadamente ahogar con aullidos de impotente rabia el universal acto de adhesión del pueblo creyente, hase dado por Lucifer á los suyos la consigna de extremar con nuevo furor los antiguos ataques al Pontífice-Rey.

¿Cómo se explica sino ese recrudecimiento de iras contra un anciano débil, inerme, despojado ya de toda fuerza material; solitario y aislado (al decir de sus enemigos) en las desiertas estancias del Vaticano; mera ruina de un poder que brilló en otros siglos; momia católica, digna únicamente de los estudios del anticuario, pero sin ninguna, absolutamente ninguna, influencia en las realidades del mundo de hoy?

Y sin embargo, ¿qué son esos mismos furoros sino la certificación más auténtica de la vida real y poderosísima del Pontificado, aun en su actual dolorosa situación, como quiera que nadie se ensaña y enfurece contra los muertos, y máxime contra muertos tan solemne y definitivamente sepultados?

Y al revés: como sus enemigos nos darán tal certificación con la gritería de sus denuestos y baldones contra lo que á pesar suyo vive y vivirá la vida inmortal del Catolicismo, se la daremos igualmente nosotros á ellos con el espectáculo de nuestro fervor, de nuestra oración rendida, de nuestra manifestación valerosa, de nuestra largueza inagotable.

Ellos que digan ¡Hay todavía Papal y que lo digan con el desatentado concierto de sus sacrílegas blasfemias. Nosotros proclamemos lo propio, pero proclamémoslo con la unánime voz de alabanza al Señor y de felicitación al gloriosísimo Vicario suyo. Y aparecerán maravillosamente acordes en el último resultado, si discordes en la intención y en los medios, los hijos de las tinieblas y los hijos de la luz, como en aquellos días de la vida mortal de Cristo, cuando á la sencilla confesión de su divinidad por parte de las turbas agradecidas, se unía el clamor rabioso de los demonios por su virtud lanzados de los cuerpos, atestiguando su incontrastable poder.

Grandioso marco se disponen al parecer á formar á este suceso los mismos acontecimientos contemporáneos de otro orden muy distinto. Como sucedió en el memorable aniversario vigésimoquinto del pontificado de Pío IX el Grande, celebrado por el mundo fiel entre el choque espantoso de todos los elementos sociales en guerra y al resplandor de los incendios de ese respiradero de todas las pasiones revolucionarias que se llama París; tal puede suceder el presente año, según anuncian próximo y deshecho huracán los sordos rumores que se perciben, la trepidación y alarma de los espíritus, el siniestro relampagueo que de uno á otro confín empieza ya á cruzar nuestro horizonte.

¡Oh católicos! ¡Oh firmes y denodados amigos de la verdad, de la sola verdad, de la íntegra verdad, de la verdad sin mezcla ni aleación de otro principio alguno incompatible con su esencial intransigencia! A grandes combates se os llama quizá, pero también á grandes victorias. Señales son de acercarse la hora de Dios, cuando tan hondamente bambolean sobre sus más asegurados cimientos las vanidosas obras del hombre. Séanos guía en todo y luz y prenda de indefectible esperanza la doctrina del universal Maestro, que en el incierto vaiven de las huma-

nas opiniones tan fijos ideales señala, tan claros derroteros enseña. Y hoy más que nunca con el nombre de Leon XIII en los labios y la doctrina de Leon XIII en la bandera, sea nuestro grito de guerra el que lo fué siempre y que no prescribirá jamás: ¡Viva el Papa-Rey!

F. S. y S.

PESAS Y MEDIDAS.

Para la comprobación periódica de pesas, medidas é instrumentos de pesar del sistema métrico decimal que el Fiel-Contraste deberá efectuar en el presente año, según lo prevenido en los artículos 15 y 17 del Reglamento de 27 de Mayo de 1868, el señor Gobernador ha dispuesto el siguiente itinerario:

1.º La referida operación tendrá lugar en esta capital y demás pueblos del partido desde esta fecha al 22 de Febrero próximo.

2.º El Fiel-Contraste continuará la operación á los pueblos cabeza de partido de Manacor, Inca, Mahon, é Ibiza por el orden que van expresados, y los demás pueblos respectivos.

Con este motivo dicha autoridad recomienda á los Sres. Alcaldes de dichos pueblos cabeza de partido, que tan luego como se les presente el referido funcionario le señalen local adecuado para la práctica de sus funciones y le presten todo el auxilio que para ello fuere necesario y les reclamare, procediendo de acuerdo con el mismo al señalamiento del plazo en que los industriales y comerciantes de los respectivos pueblos deberán presentarse, y pasando seguidamente á los señores Alcaldes de los mismos el correspondiente aviso con expresión del plazo que se hubiere señalado.

Así las autoridades locales de los pueblos cabeza de partido, como las de los demás del mismo, tan luego como tengan conocimiento del día de la presentación del Fiel-Contraste y del plazo en que haya de permanecer en el cabeza de partido, lo anunciarán por pregones y edictos y emplearán los demás medios que su celo les surgiera para obligar á ir á la contrastación á todos aquellos vecinos que tengan el deber de efectuarlo, exigiéndoles después para cerciorarse de que lo han cumplido el documento del Fiel-Contraste que así lo acredite. Para prevenir las omisiones y consiguientes perjuicios que por ellas puede experimentar el público, aplicarán el rigor de la ley á los que no exhibieran dicho documento ántes de la conclusión del plazo fijado.

Los señores Alcaldes que consideren conveniente que el Fiel-Contraste pase á sus pueblos para la práctica de la contrastación procurarán, en uso de la facultad concedida por el artículo 21 del reglamento, avisarlo á este Gobierno ó al referido funcionario con toda la anticipación necesaria á fin de que pueda verificarlo con la debida regularidad y economía de tiempo.

GACETILLA LOCAL.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, animado del mejor celo apostólico, empezó ayer, de nuevo, la Santa visita á las parroquias de esta ciudad, pasando á la iglesia de Santa Cruz.

Hoy ha visitado la de San Jaime, y mañana hará la santa visita á la de San Miguel.

Las suntuosas Cuarenta Horas dedicadas á la Santísima Virgen por la Asociación de las Hijas de María, establecida en la iglesia de Santa Eulalia, terminaron anoche.

El templo estaba decorado con esplendidez y con infinidad de luces, distribuidas con notable simetría, lo cual imponía la severidad con que se celebran los actos religiosos en las iglesias de esta capital.

Las tres naves de aquel espacioso templo estaban cuajadas de gentío, que ofrecía fervorosas oraciones á Jesus Sacramentado, como testimonio de su fe y de sus sentimientos religiosos.

Las jóvenes asociadas se desvelan, á cual más, para tributar con magnificencia estos cultos á su escelsa Madre, la Reina de los ángeles y de los hombres, en desagravio de los insultos que recibe en esos malhadados tiempos que atravesamos, en que la impiedad y el positivismo imperan en los corazones de los enemigos de la Religión.

Lo temíamos: al dar cabida en nuestras columnas á los anuncios de las funciones teatrales, temíamos que los buenos deseos manifestados por el empresario, iban á padecer deficiencias lamentables.

Los temores que entonces apuntábamos, se han realizado desgraciadamente.

Después de la desenvoltura, en parte corregida, de una de las cantantes, el baile de los *Hugonotes*, y, sobre todo, el escandalosísimo del *Roberto*, nos han dado la medida de lo que puede esperarse aun de las empresas mejor dispuestas.

Al retirar hoy, y para en adelante, los anuncios de esa voluble empresa, deploramos que la licencia

sustituya al decoro en nuestro teatro, y que las familias honestas, al atravesar las puertas del coliseo, tengan que sufrir el sobresalto de ver espuestos á insidiosos ataques lo que vale más que el oro, el pudor de la doncella, la dignidad de la esposa, la conciencia de los padres.

El descoco podrá agradar á los libertinos; pero siempre ofenderá á todo público que en algo se estime.

Debemos dar un voto de gracias al Sr. Gobernador de la Provincia por las medidas por él adoptadas para que el decoro del público sea respetado en el escenario de nuestro teatro.

Gracias á estas órdenes, el baile de anoche no revistió las desenvueltas licencias que tanto escandalizaron el lunes.

Estos días se están recomponiendo en la Rambla los rails del tramvía de mercancías que pasa por aquel sitio.

Lo propio se hace en la calle del Conquistador con el escalon que desde la vía lateral de dicha calle conduce á la acera de enfrente del Teatro-Circo.

Por último el piso de la explanada del muelle sufre igual operacion con piedra machacada.

Esta mañana á las siete y media, se ha hecho á la mar para asuntos de servicio el cañonero de guerra *Alsedo*.

Se nos asegura que entre los chocolates expendidos en varios establecimientos de esta capital, hecha la análisis, se ha encontrado *polvos de caoba* y *almagre (eumangara)*...

Vamos, lo suficiente para de un cólico mandar al otro mundo á todos los amantes de desayunarse con chocolate.

Ayer tarde salió para Barcelona el vapor *Mallorca*, llevándose 72 pasajeros, balija y carga.

Segun noticias, ayer se recibió en el Gobierno de la provincia la cesantía del Inspector de primera enseñanza D. José María de Bárcia; habiendo sido nombrado para reemplazarle en dicho cargo, el joven profesor D. Guillermo Terradas y Canals.

Se halla vacante en la Escuela Especial de Veterinaria de Santiago la cátedra de Fisiología é Higiene mecánica animal, aplomos, palos y modo de reseñar, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas, la cual ha de proveerse por oposicion.

Ayer al anochecer, en la calle de los Olmos, cuyo piso es de los más intransitables en días de lluvia, resbaló un pobre anciano, yendo á parar á la acera contigua á la entrada de la ex-fábrica de papel.

Por fortuna la caída no tuvo otras consecuencias que en un chichon en la cabeza y el susto consiguiente.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares anuncia haberse extraviado la papeleta de empeño núm. 2,104, y advierte que, segun el artículo 41 del Reglamento, las personas que se crean con derecho, pueden formular reclamacion hasta el 11 de febrero próximo; pasado el cual, se extenderá nuevo resguardo.

Hemos sido agraciados con dos ejemplares del almanaque americano con que el conocido cirujano dentista D. Domingo Casasnovas obsequia á sus numerosos clientes.

Representa el cromo una paleta en que se ha pintado un frasco del elixir del doctor, capillo, polvos, etc., adornado todo con flores y un letrero llamativo.

Agradecemos al Sr. Casasnovas su obsequio.

Para lo que pueda interesar á nuestros paisanos, hacemos público que, habiendo vacantes ocho plazas de vice-cónsules, el ministerio de Estado convoca á oposiciones para ingreso en la carrera consular. Las solicitudes deberán presentarse en el ministerio ántes del 1.º de Febrero.

Durante el próximo pasado año de 1886 se han incoado 569 sumarias por los Juzgados de primera instancia ó de instruccion de esta capital; 313 por el juzgado de la Catedral y 256 por el de la Lonja.

Muchas de dichas causas criminales son por contrabando de tabaco, pues, en virtud de las disposiciones vigentes, deben ahora instruírse todas las de la Provincia por los Juzgados de esta Ciudad, lo cual motiva el movimiento que se nota en sus oficinas.

Ayer fondearon en este puerto la polacra goleta *Cronometro*, capitán D. Jaime Mulet, procedente de Barcelona, con efectos; y el pailebot inglés *Yolanthe*, capitán Mr. Conard, de Gibraltar, con su equipo.

Se despacharon el laúd *San Antonio*, patron don Pedro J. Ballester, para Alicante, con carbon; la corbeta noruega *Dagmal*, capitán Mr. Sorbaí, para Mubile, con lastre; la balandra *San Miguel*, capitán D. Salvador Sorá, para Cette, con vino; el laúd *Ebro*, patron D. Juan Rotger, para Porto-Colom, con lastre; la polacra goleta *Sebastiana*, patron don Juan Coll, para Denia, con leña; el laúd *San Antonio*, patron D. Juan Albertí, para Valencia, con efectos; y el pailebot inglés *Yolanthe*, capitán monsieur Willeante, para Marsella, con su equipo.

La administracion de los ferro-carriles rusos del Sud-Oeste ha decidido hacer construir wagoes-iglesias, que serán añadidos á los trenes los domingos y días festivos, á fin de que los conductores puedan asistir á la celebracion de las ceremonias religiosas.

El personal se quejaba de no poder llenar sus deberes, y había pedido esta innovacion, que les ha sido concedida.

Buena medida.

De los 48 opositores aprobados en los exámenes de ingreso en la Escuela naval flotante, 31 ocuparán las vacantes reglamentarias anunciadas, y los restantes, segun se dice, las que vayan resultando hasta Julio próximo, fecha en que todos tendrán ingreso en la Escuela, pudiendo examinarse de las asignaturas que componen el cursillo.

La relacion de naufragios ocurridos durante la semana comprendida desde el 8 al 15 de Diciembre último es de las mas largas que ha publicado el *Lloyd List*. Segun ella naufragaron 131 barcos de vela y 20 vapores. De los primeros eran ingleses 80, noruegos 13, otros 13 alemanes, 7 franceses, 4 daneses, 4 suecos, 4 americanos, 2 holandeses, 1 griego, 1 austriaco y 1 italiano. Entre los vapores se contaron 12 ingleses, 2 franceses y 1 de cada una de las banderas siguientes: dapesa, sueca, austriaca, americana, holandesa y griega.

Desde principio de año van perdidos 1,426 buques de vela y 517 vapores, contra 1,405 y 504 respectivamente en igual época del año anterior.

Leemos en *El Diario de Palma*:

«Víctima de un fuerte catarro pulmonar, ha fallecido en Madrid á la edad de 68 años el ilustrísimo Sr. D. Guillermo Vives y Oller, Jefe Superior de Administracion, paisano nuestro, hijo de Pollensa, que, gracias á sus grandes disposiciones y reconocido valor, logró alcanzar elevados puestos en las Antillas y Filipinas, en cuyo último punto desempeñó el cargo de Administrador Central de Rentas Estancadas de dicho Archipiélago. Era Comendador de la Real y distinguida orden de Carlos III, Caballero del Santo Sepulcro, y condecorado con otras cruces por acciones de guerra. Actualmente se hallaba jubilado, residiendo ya en su quinta de Vallecas ya en Madrid, donde le sorprendió una grave enfermedad, y, recibidos los Santos Sacramentos, murió con toda la resignacion de un buen cristiano y teniendo el consuelo de que su esposa é hijo único, cerrarán para siempre sus ojos del que á la primera dió un buen compañero durante su vida y al segundo un buen padre.

Acompañamos á su viuda, hijo y demás familia en el sentimiento y les deseamos larga vida para encomendarle á Dios.»

Noticias de Menorca:

— En el Lazareto de Mahon está purgando diez días de cuarentena, el vapor *Binicarló* de 1.536 toneladas, que procede, con patente súcia, de Buenos-Aires y conduce 21 pasajeros y cargamento de maíz y cueros.

— Con motivo de efectuarse algunas reparaciones en la máquina, se ha suspendido el trabajo en la fábrica algodonera *Industrial Mahonesa*.

— El frío ha sido y es intensamente bajo; el termómetro descendió á 1'50 grados bajo 0, cosa verdaderamente extraordinaria en Menorca, marcando á las tres de la tarde 2'50.

Con razon se ha dicho que este invierno sería de los más fríos que se han visto, y sino véase el pronóstico para el mes de Enero:

«El año principia con vientos huracanados fríos y nieve en la mayor parte de Cataluña, alto Aragon y Navarra, cambiando el tiempo del 15 al 20 en lluvias con aumento de temperatura, pero desde San Antonio hasta fin de mes caerán grandes nevadas con vientos del norte muy fríos y helados.»

De los periódicos foráneos que se publican en esta isla, tomamos las siguientes noticias:

De *El Felanigense*:

— A las primeras horas de la noche del domingo anterior, en la calle de Son Pinar, tres hombres embozados acometieron á un honrado padre de familia que tranquilamente se dirigía á su casa, exigiéndole el dinero que llevaba. A sus gritos acudieron diferentes personas, y los criminales pusieron pies en polvorosa.

Como semejantes hechos, propios de la Sierra Morena, afortunadamente son rarísimos en este morigerado país, el que nos ocupa ha causado grandísima alarma é indignacion en este vecindario.

— Escritas las anteriores líneas hemos sabido que en la misma noche fué encontrada una enorme hoja de cuchillo en la calle del Agua, cerca del teatro; y que más tarde, en un establecimiento público, fué aprehendido por la guardia civil un sujeto forastero, de malos antecedentes, segun creemos, licenciado de presidio.

— Los vinicultores de esta comarca que están practicando la poda de sus viñas se manifiestan muy satisfechos de la granazon que han alcanzado los sarmientos, especialmente los de todas aquellas cepas tratadas con la lechada cupro-cálcica que constantemente venimos recomendando para preservar al precioso arbusto de los perniciosos efectos del Mildew.

No tienen comparacion con los de estos últimos años como no pueden menos de manifestar hasta los más refractarios á toda idea de progreso.

En vista de eso y de los excelentes resultados obtenidos en la última cosecha por cuantos, siguiendo nuestros consejos, hicieron uso del referido método, es de esperar que en el presente año no haya un solo cosechero que deje de utilizarlo.

— En la noche del jueves la guardia civil asaltó un garito de juego, cogiendo á varios que puso á disposicion de la Autoridad.

— Precios corrientes en esta plaza:
Candeal á 20'75 pesetas hectólitro.
Trigo á 18'90 id. id.
Habas á 15'25 id. id.
Cebada á 11'50 id. id.
Avena á 9'50 id. id.
Almendras de 17'50 á 18'50 id. id.
Almendron á 138'85 pesetas los 100 Kilos.
Algarrobas no hay existencia.
Vinos de 14 á 16 rs. cuartin el nuevo.

De *La Revista de Inca*:

— Algunos concejales de nuestro Ayuntamiento cuentan que dentro de poco se habrá establecido una estacion telegráfica.

— Corre la noticia de haberse resuelto que la Notaría vacante en este pueblo por fallecimiento de don Gaspar Riutort, se provea por oposicion.

— El jueves último, á causa sin duda de la crudeza del tiempo apenas se conoció fuese día de mercado en este pueblo, tan escasa fué la concurrencia de forasteros.

— Desde principios de otoño venían repitiéndose con inusitada frecuencia las lluvias, pero desde principios de año nuevo parece que las aguas han cedido su puesto á las nieves. Las nevadas se repiten casi diariamente en la parte de la montaña alcanzando algunas veces á los pueblos del llano, y por poco que así continúe, vamos á tener uno de los inviernos más crudos de que se conserva memoria.

— Precios corrientes del mercado celebrado el día 5 del corriente.

Almendron á 16 libras 10 sueldos el quintal.
Trigo á 15'50 pesetas cuartera.
Candeal (xexa), á 17 pesetas, id.
Cebada (órdi) á 9 pesetas id.
Forastera á 8'50 pesetas id.
Avena (civada), á 8 pesetas id.
Forastera, á 7'50 pesetas id.
Habas para cocer á 17 pesetas id.
Para ganados á 16 pesetas id.
Habichuelas á 15'50 pesetas id.
Negras á 18 pesetas id.
Frijoles á 18 y 19 pesetas id.
Garbanzos, á 18 pesetas id.

Solucion á la charada de ayer.

—Cómprame un co-co pa-pá.
—Pa co, ¿lo dices en broma?
—No señor, lo digo en serio.
—¿Qué vas á hacer?—Una CO-PA.

S. de J.

SECCION DE ANUNCIOS

LLEGARON las incomparables máquinas para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

CASA BANOUÉ

36—ODON COLOM.—36.

CASA PLANELLS

Libritos para fumar, marcas: Virgen de Lluch, Bandera Mallorquina, Clavel Español.

Fósforos y cerillas en cajitas y al peso. Papeles de todas clases.

Sindicato, 59.—Casa Planells.

PERICAS Y C.^a

Fábrica de sacos de yute y cuerdas de pita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura, Industria, Comercio y Marina.

A PRECIOS ECONÓMICOS

Rebaja según la importancia del pedido.—Ventas al por mayor y menor en la calle de los OLMOS, NUM, 96.

ex-fábrica de papel

PALMA DE MALLORCA. 12

BANCO DE PRÉSTAMOS Y CAJA DE AHORROS.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el artículo 3 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el día 23 del corriente á las seis de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad calle de San Bernardo n.º 16.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicho acto deberán depositar sus respectivas acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación á la celebración de la Junta general ordinaria.

Palma 3 de Enero de 1887.—El Administrador, Cándido Hernández.

Anuncio.

Se convoca á los señores coparticipes de los vapores *Lulio*, *Union* y *Bellver*, para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el 30 de los corrientes á las once de la mañana en el despacho de dichos vapores.—El Naviero, José Astier. 2-6

Venta.

Se vende una hermosa finca, vulgo llamada *Can Arbós* situada en Esporlas, consistente en casa rústica y urbana, de muy buenas condiciones, jardín, huerto plantado de naranjos y otros árboles frutales, y una porción de tierra de algunas *cuarteradas* plantadas de almendros é higueras.

En esta imprenta informarán. 3-10

COLECCIÓN

DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,

escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobación de la Autoridad Eclesiástica y declarada de texto por real orden de 20 de Diciembre de 1886.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta librería de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

LA PALMA

Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.

La primera que se estableció en Mallorca. Los materiales que se emplean proceden de las principales fábricas inglesas y francesas. Sus incrustaciones provocan la competencia nacional y extranjera.

Novedad, buen gusto, perfeccion y dureza. Imitación de toda clase de mármoles, granitos y jaspe. (Examinense los zócalos del presbiterio de las Teresas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales. PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De encargo, con materiales del país, un 25 por 100 de rebaja ladrillos lisos, y un 10 por 100 las incrustaciones ó dibujos. NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad calle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Ecónomos y Vicarios in capite les recomendamos, como garantía, los pavimentos de las iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de los Pobres, Montesión, San Felipe Neri, Las Teresas y Santo Hospital; parroquias de Sóller, Sineu, Manacor, La Puebla, Lluch, Pollensa, Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.

CONTARELLES

DE 'N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llecencia de l'Autoridad eclesiástica.—Precio 2 pesetas.

EL CORREO DE PARIS

GRAN ILUSTRACION UNIVERSAL PARA ESPAÑA Y AMÉRICA.

Desde primeros de Julio del año 1886 se publica en Paris, y en idioma español, una importante *Ilustración*, notable por sus grabados, correspondientes á cuantos sucesos importantes se producen en el mundo; por su esmerada redacción, cuyos principales artículos no son mera noticia de los grabados á que se refieren, como sucede siempre en todos los periódicos de esta índole, sino que contienen apreciaciones de los hechos con toda extensión y detalles, á que por lo regular se prestan, y finalmente por su edición de lujo, impresion esmerada y papel de lo más superior que se emplea en las grandes publicaciones, mereciendo figurar en toda clase de gabinetes de lectura y salones de gran tono.

El programa de *El Correo de Paris* consiste en ofrecer á sus lectores semanalmente la actualidad bajo todas sus formas, á la vez que con el lápiz con la pluma, lo cual equivale á decir que no habrá número que no aparezca variado, ameno é interesante.

Para su confeccion toman parte los primeros dibujantes y grabadores de Europa, así como los primeros literatos españoles y americanos.

Administración general en España

D. Salvador Dean y Solá.—Calle Tallers, 66, Barcelona.

Se admiten suscripciones en la *Librería de Propaganda Católica*, Call, 1, á los precios de 35 pesetas año, 18 semestres y 9'25 trimestre.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11, á las 10'15 n.

El juéves se reunirán los diputados y senadores romeristas para trazar la línea de conducta que deben seguir en la próxima legislatura. El Sr. Beranger asistirá á la reunion y ocupará la presidencia.

Madrid 11, á las 10'15 n.

La prensa conservadora acentúa su oposicion al Gobierno.

El Correo afirma que durante la minoría de la Reina Doña Isabel pasaron cosas más graves que ahora.

Madrid 11, á las 10'45 n.

En Argel anteayer se sintieron terremotos, y en Setif fueron destruidos los edificios públicos y muchas casas de los indígenas.

Se confirma la aproximacion de Rusia y Austria. Háblase de una alianza de los tres imperios.

Madrid 11, á las 10'45 n.

Berlin.—Un incendio ha destruido el teatro municipal Goettingue.

En TonKin ha tenido lugar un encuentro entre los rebeldes y las tropas francesas. Estas se retiraron por la inferioridad de su número, y resultando muertos y heridos en ambas partes.

Madrid 12, á las 1'15 m.

En el Parlamento aleman Bismark ha afirmado que son excelentes las relaciones con las potencias; pero que conviene estar prevenidos para el caso de que sobrevenga en Francia un gobierno belicoso, y hasta que desaparezca de los franceses el resentimiento.

ULTIMAS COTIZACIONES

DEL COMERCIO DE PALMA.

PALMA.	Dinero
Crédito Balear..	94'00
Cambio Mallorquin.	64'50
Ferro-carriles de Mallorca.. . . .	60'00
Alumbrado por Gas.	104'00
Agrícola de Manacor.	15'50

MADRID.

Banco de España. nominal.	000'00
4 p ^s interior perpetuo contado.	00'00
4 p ^s interior perpetuo liquidacion.	65'85
4 p ^s amortizable.	79'55
Billetes hipotecarios de Cuba.	95'90

BARCELONA.

Banco Hispano Colonial.	89'50
Ferro-carriles del Norte.	77'50
4 p ^s interior perpetuo.	65'75
4 p ^s exterior perpetuo.	66'45

PARIS.

4 p ^s Español.	66'09
Canal de Panamá. liquidacion.	00'00
Francias.	37'00

LONDRES.

4 p ^s Español.	65'37
-----------------------------------	-------

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

Doblonos Isabelinos. ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos.	0'45
Onzas.	2'60
1/4 de onza.	0'45
Durillos de 21 1/4 rs.	100 c. cada mil.